
И.Р.: Фонд полностью удовлетворяет
требованиям, предъявляемым к дея-
тельности НПФ со стороны регулято-
ра. Это позволило нам одним из пер-
вых пройти проверку Банка России,
завершить процедуру акционирова-
ния и вступить в систему гарантиро-
вания прав застрахованных лиц по
обязательному пенсионному страхо-

ванию Российской Федерации. ОАО
“НПФ “Телеком-Союз” придержива-
ется сбалансированной инвести-
ционной стратегии, которая наряду
с широкими инвестиционными воз-
можностями в части размещения
пенсионных резервов и консерва-
тивной структурой инвестирования
пенсионных накоплений ориентиро-

вана на достижение оптимального
соотношения доходности и надеж-
ности используемых финансовых
инструментов.
В сентябре 2014 г. Национальное

рейтинговое агентство (НРА) под-
твердило рейтинг надежности НПФ
“Телеком-Союз” на уровне “ААА”
(максимальная надежность).

Пожалуй, нет в стране
граждан, кто не знал бы,

что проблема пожаров в лес-
ных массивах России стоит
особенно остро. Причем нема-
ло и непосредственно постра-
давших. Признаться, когда
Вестник связи задумался на
указанную выше тему, мы не
знали, куда она нас “вывезет”,
хотя интуитивно любому
инженеру несложно предполо-
жить, как такая система
должна быть примерно уст-
роена.

Прежде всего, это сеть
управляемых датчиков наб-
людения (видеокамер, инфра-
красных камер, тепловизион-
ных датчиков). Источниками
информации могут быть
также видеокамеры, уста-
новленные на спутниках, раз-
личных летательных аппара-
тах (вертолетах, самолетах,
БПЛА) или мачтах (мобиль-
ной связи, ЛЭП, наблюдатель-
ных вышках Рослесхоза и пр.),
чтобы объять как можно
большую территорию. Собст-
венно там, где есть охват
мобильной связью, проблем не
в пример меньше. Есть, конеч-
но, и наземное патрулирова-
ние, но его возможности огра-
ничены проходимостью тех
мест, где бывают пожары.
Помимо всего прочего всю
собранную информацию сле-
дует передать куда-то в
ситуационный центр, для
чего нужны каналы связи. Ну а
в ситуационном центре дол-
жно быть специализирован-
ное ПО, с помощью которого и
осуществляется мониторинг
лесов в режиме реального вре-
мени и определяются коорди-
наты возгораний.

Специалисты постоянно
работают над новыми сред-
ствами обеспечения безопас-
ности лесов, и до недавнего

времени в целях предупреж-
дения и локализации пожаров
использовались системы кос-
мического мониторинга
ИСДМ-Рослесхоз (в эксплуа-
тации с 2005 г.). Как и любые
подобные системы, спутнико-
вое видеонаблюдение имеет
свои очевидные плюсы и, разу-
меется, минусы. К последним
можно отнести проблемы при
наличии облачности. Кроме
того, поскольку для видеона-
блюдения используются низ-
коорбитальные космические
аппараты, возникают за-
держки при определении
динамики и направлений рас-
пространения пожаров, по-
скольку спутник вернется в
ту же точку лишь через 
1,5 часа, а за это время пожар
сумеет многое.

В начале июня в ФБУ
“Авиалесоохрана” прошло
выездное совещание по вопро-
сам охраны лесов от пожаров,
которое провели министр
природных ресурсов и эколо-
гии РФ Сергей Донской и руко-
водитель Рослесхоза Иван
Валентик. Последний в своем
выступлении, в частности,
отметил эффективность
применения ИСДМ-Рослесхоз
с 2011 г., когда началась
работа по контролю за досто-
верностью данных о лесных
пожарах, что позволило более
чем в четыре раза повысить
точность этих сведений.
Однако на их основании можно
сделать парадоксальный вы-
вод о снижении уровня эффек-
тивности охраны лесов —  об
этом говорит как увеличение
средней площади одного
пожара, так и значительный
рост доли крупных лесных
пожаров. Оказывается, с 
2008 г. в зоне авиационной
охраны наблюдается сниже-
ние оперативности тушения

лесных пожаров наряду со сни-
жением оперативности их
обнаружения. То есть пожары
обнаруживаются на больших
площадях, что влечет за
собой перерастание их в круп-
ные, а тушатся они дольше,
увеличивая затраты сил и
средств пожаротушения и,
как следствие, финансовые
затраты. Одной из основных
причин такого положения 
И. Валентик назвал тенден-
цию снижения доли региональ-
ного финансирования охраны
лесов от пожаров. Имея значи-
тельный доход от использо-
вания лесов, многие лесные
регионы выделяют незначи-
тельные средства на обес-
печение сохранности исполь-
зуемого (и приносящего доход)
ресурса. Пожалуй, в этом и
есть основная причина указан-
ного состояния дел с монито-
рингом лесных пожаров, когда
предотвращением пожаров
должен заниматься Рослес-
хоз, а деньги на мониторинг
должны выделять местные
власти. И, по-видимому, не
всегда их интересы совпа-
дают.

В целях повышения эффек-
тивности охраны лесов от
пожаров руководитель Фе-
дерального агентства лесного
хозяйства высказался о
необходимости принятия
ряда управленческих решений.
В их числе: создание Коорди-
национного центра управле-
ния федеральными и регио-
нальными лесопожарными
формированиями; создание
единой структуры региональ-
ных лесопожарных формиро-
ваний; увеличение численно-
сти ФБУ “Авиалесоохрана”;
создание на его базе авиа-
ционной группировки в целях
осуществления межрегио-
нального и внутрирегиональ-

ного маневрирования силами и
средствами пожаротушения;
увеличение финансирования
авиационной охраны лесов от
пожаров с целью повышения
кратности авиапатрулирова-
ния до 3,8 млрд. руб. ежегод-
но; разработка и утвержде-
ние паспорта готовности
субъекта РФ к пожароопасно-
му сезону. В общем, проблема
есть, ее пытаются решать, и
она требует увеличения инве-
стиций.

Во-первых, для обеспече-
ния большого охвата необхо-
димо иметь мачты значи-
тельно выше самых высоких
деревьев и расставить их на
манер вышек сотовой сети,
чем, кстати, можно было бы
привлечь и операторов мо-
бильной связи (если бы было
достаточно потенциальных
абонентов для какой-либо
окупаемости подобного про-
екта).

Во-вторых, пожары, к
сожалению, случаются и
ночью, поэтому нужна либо
подсветка, либо инфракрас-
ные датчики, в результате
чего сильно упадет дальность
обнаружения, а в первом слу-
чае еще и потребуется допол-
нительная электроэнергия.

В-третьих, прокладывать
ВОЛС по деревьям и бо-лотам
вряд ли кто-то будет, поэто-
му для организации каналов
связи помимо варианта VSAT
будет необходимо организо-
вывать цепочку РРЛ.

К вопросу об электриче-
стве (если, конечно, под рукой
нет какого-нибудь портатив-
ного ядерного генератора),
очевидно, стоит обращаться
с самого начала, потому что
будь то точка Wi-Fi, видеока-
мера или VSAT-терминал —
всем им нужен какой-то
источник энергии. А дизель-
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